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ПРОЛОГ
Перед вами сборник интересных историй выпускников
бакалавриата направления "Государственное и
муниципальное управление "  Санкт-Петербургского кампуса
Национального Исследовательского Университета "Высшая
Школа Экономики " .  Выпускники поделились своими
историями с момента поступления в Вышку и до сегодняшнего
времени ,  когда они наметили свой путь профессионального и
личного успеха или уже пришли к нему .

Сборник расскажет вам о тех эмоциях ,  которые испытали
принятые на обучение абитуриенты ,  о ключевых навыках ,
приобретенных за время обучения в Вышке ,  о важных
событиях студенчества ,  которые помогли выпускникам
добиться высот .  Выпускники поделились своим опытом
выбора образовательной программы и дали полезные советы ,
для тех ,  кто выбирает свой образовательный трек и думает о
своем профессиональном развитии .



Валерия
Юферова
ПРОФЕССИОНАЛЬНЫЙ ПОИСК
   На сегодняшний момент я продолжаю учёбу в Вышке,
обучаюсь на магистерской программе. После окончания
бакалавриата я приняла решение, что стоит продолжить
обучение именно сейчас, когда есть время, свободное от
работы и знания, полученные за время учебы в бакалавриате,
свежи.  Сейчас я нахожусь в своем личном и
профессиональном поиске, но понимаю, что знания,
полученные за время обучения в Вышке, помогут мне пройти
довольно строгий отбор через Молодежный кадровый резерв
и попасть на государственную службу. Я поняла, что для
профессиональной реализации важно иметь широкий опыт,
попробовать различные сферы, чтобы понять свои
предпочтения. В этом очень помогают коммуникативные
навыки, умение задавать вопросы и уточнять, правильно
формулировать запрос. В Вышке я получила такие
востребованные на сегодняшний день навыки
программирования и работы на различном аналитическом ПО
- сейчас без этого никуда. Все курсы, которые мы проходили в
Университете, так или иначе задействовали IT-технологии, и я
уверена, что мой опыт составит конкурентное преимущество
при поступлении на госслужбу.

БЕСЦЕННЫЙ ОПЫТ ОБУЧЕНИЯ

Я УВЕРЕНА, ЧТО МОЙ ОПЫТ
СОСТАВИТ КОНКУРЕНТНОЕ
ПРЕИМУЩЕСТВО ПРИ
ПОСТУПЛЕНИИ НА ГОССЛУЖБУ.

были близки математика и общественные науки. Эти две стези
я смогла найти на ГМУ. Когда я узнала, что поступила в Вышку,
я была очень горда собой и рада, что переезжаю в Петербург.
Вышка была и остается особенным Университетом,
современным и технологичным. Все четыре года учебный
процесс проходил для меня комфортно, мне подошла
накопительная система обучения, я ощущала большую
уверенность в конечном результате. Оценки были важны для
меня, но я старалась без  фанатизма выполнять задания на 
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Изначально я планировала поступать на "Экономику", мне 



максимальные для меня баллы. Свободное время я посвящала
науке и студенческой жизни.

НАУКА В ВШЭ
  Я люблю науку, потому участвовала во множестве
исследовательских проектов Вышки, например, мы выявляли
специализацию городов России, строили систему независимой
оценки качества школьного образования, искали
экономические и общественные кластеры. Исследования в
Вышке - это не только возможность принести практическую
пользу в самых различных общественных сферах, но и
поближе познакомиться с будущими работодателями. Больше
всего мне запомнилось участие в научном семинаре
прикладных исследований для студентов «HSE-START», там я
заняла первое место со своим исследованием по
рациональному землепользованию для развития городской
среды.

ВЫШКА - ОСОБЕННЫЙ УНИВЕРСИТЕТ,
СОВРЕМЕННЫЙ И ТЕХНОЛОГИЧНЫЙ.

 Я исследовала территорию бывшего трамвайно-
механического завода в самом центре Питера. Из-за
противоречий государства, бизнеса и граждан это место  никак
не использовалась. Я же постаралась проанализировать
возможные сценарии развития этого участка и нашла те
“развилки”, которые, в конечном счете, принесут пользу всем.
Моя работа заинтересовала научное сообщество Вышки, и я
была   приглашена с презентацией на студенческую
конференцию в рамках нашей образовательной программы.
Такие конференции посещают специалисты из комитетов при
Администрации Санкт-Петербурга, я познакомилась с
экспертами и смогла обсудить свою преддипломную практику
в Комитете по экономическому развитию и стратегическому
планированию Санкт-Петербурга.

ИССЛЕДОВАНИЯ В ВЫШКЕ - ЭТО НЕ ТОЛЬКО
ВОЗМОЖНОСТЬ ПРИНЕСТИ ПРАКТИЧЕСКУЮ

ПОЛЬЗУ В САМЫХ РАЗЛИЧНЫХ ОБЩЕСТВЕННЫХ
СФЕРАХ, НО И ПОБЛИЖЕ ПОЗНАКОМИТЬСЯ С

БУДУЩИМИ РАБОТОДАТЕЛЯМИ.
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MUST HAVE SKILLS ИЗ НАПРАВЛЕНИЯ
"ГОСУДАРСТВЕННОЕ И МУНИЦИПАЛЬНОЕ
УПРАВЛЕНИЕ"

— Умение задавать вопросы.

— Многозадачность, коммуникативность,
стрессоустойчивость.

ЧЕМУ УЧИТЬСЯ ДЛЯ УСПЕШНОЙ РАБОТЫ?

— Быть смелее!
СОВЕТ ПЕРВОКУРСНИКУ

КАКОЕ СОБЫТИЕ В ВЫШКЕ ИЗМЕНИЛО ВАС?
— Научный студенческий семинар «HSE start».

ЧТО ПОМОГАЛО ПРЕОДОЛЕВАТЬ ТРУДНОСТИ?

— Поддержка близких.



Виктория
Ругачёва
СЕКРЕТ КОНКУРЕНТНОГО ПРЕИМУЩЕСТВА 
     Я связала свою жизнь с рекрутментом. На данный момент я
работаю в одной из крупнейших международных IT-компаний,
работаю почти полностью на английском языке, так как мой
отдел занимается подбором персонала на зарубежные
вакансии. Честно говоря, еще во время учебы в Вышке поняла,
что хочу дальше развивать себя именно в этой сфере, поэтому
и моя дипломная работа на бакалавриате, и магистерская
диссертация были посвящены работе с персоналом. Каждый
день работы – это новый вызов, ведь IT сфера не стоит на
месте ни секунды. Именно учеба в Вышке подготовила меня к
работе в такой высококонкурентной среде. Для
профессиональной реализации необходимо, прежде всего,
найти то, что тебе по душе.

ТЁПЛЫЕ ВОСПОМИНАНИЯ
  Когда я узнала, что поступила в Вышку, я была очень
счастлива, так как мои знакомые учились здесь, и я много
слышала о качестве обучения. Мне было непросто, но очень
интересно. Я с теплотой вспоминаю наши пары и
преподавателей, которые выкладывались для нас на 100%. Я
никогда не гналась именно за цифрами, для меня был важен
результат. На первых трех курсах бакалавриата я проводила
все свободное от учебы время в университете – участвовала в 

КОГДА ТЫ ПРИХОДИШЬ НА
РАБОТУ С ГОРЯЩИМИ ГЛАЗАМИ,
ЛЮБЫЕ СЛОЖНОСТИ
ПРЕОДОЛЕВАЮТСЯ ГОРАЗДО
ЛЕГЧЕ!

качестве организатора и участника в массе внеучебных
мероприятий. Это также было невероятной школой жизни,
которая дала мне массу эмоций, знаний и навыков, которые до
сих пор помогают мне в профессиональной жизни. На 4 курсе
я устроилась на работу и все время проводила именно там.
Сидела до ночи, стараясь работать не меньше остальных. У нас
был очень сложный проект – я была в команде, которая 
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набирала волонтеров для тестирования нового терминала
Пулково. Нам нужно было за пару месяцев набрать 9000
человек, обучить их, вывести на объект.
      Это было что-то невероятное. При том, что в команде нас
было всего несколько человек, большинство из которых
работали неполный день. Во время учебы в магистратуре я
также много работала и участвовала во внеучебной жизни, но
это на тот момент уже отходило на второй план – работа и
учеба занимали много времени, так как я всегда
выкладываюсь на 100%.

ЛИЧНАЯ ПОБЕДА
  Наверное, самым запомнившимся достижением в учебе
лично для меня было то, что я сдала математический анализ
на 10 баллов. Это был самый сложный для меня предмет, я
очень сильно старалась, не спала ночами, занималась и, в
итоге, смогла. Это была моя личная победа. Даже после
защиты диплома и диссертации я так не радовалась. Это по
уровню эмоций было даже круче, чем то, когда я была первой
в рейтинге. А ярких и запоминающихся событий за время
учебы в Вышке была масса – вся моя внеучебная деятельность
— это сплошной карнавал эмоций и впечатлений:
мероприятия внутри и вне Вышки, поездки на всероссийские
форумы - сначала в качестве участника, потом в качестве
организатора и тренера.
  Моя практика была напрямую связана с темами моей
дипломной работы и магистерской диссертации, поэтому
прямо на мою профессиональную деятельность это никак не
повиляло. Разве что помогло укрепить понимание того, что
хочу работать в сфере подбора персонала.
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MUST HAVE SKILLS ИЗ НАПРАВЛЕНИЯ
"ГОСУДАРСТВЕННОЕ И МУНИЦИПАЛЬНОЕ
УПРАВЛЕНИЕ"

— Умение работать в режиме многозадачности,
ставить себе четкие цели и идти до конца.

— Стрессоустойчивость, умение находить
нестандартные решения, быть гибким и
креативными.

ЧЕМУ УЧИТЬСЯ ДЛЯ УСПЕШНОЙ РАБОТЫ?

— Дерзайте, будьте смелыми, пробуйте себя во
всем интересном вам, не ограничивайте себя
какими-то рамками. Тогда вы обязательно
найдете себя. А еще учите языки – это огромное
конкурентное преимущество в современном
мире.

СОВЕТ ПЕРВОКУРСНИКУ

ЧТО ПОМОГАЛО ПРЕОДОЛЕВАТЬ ТРУДНОСТИ?

КАКОЕ СОБЫТИЕ В ВЫШКЕ ИЗМЕНИЛО ВАС?
— В целом вся внеучебная жизнь. В Вышке она
всегда била ключом, а я хваталась за эти
возможности для развития.

— Мотивация. Прежде всего внутренняя -
нацеленность на результат, а также мотивация со
стороны близких, друзей, одногруппников,
преподавателей. Ну и куда же без позитивного
взгляда на жизнь – ведь «не для школы, а для
жизни мы учимся».

ВСЯ МОЯ ВНЕУЧЕБНАЯ ДЕЯТЕЛЬНОСТЬ — ЭТО
СПЛОШНОЙ КАРНАВАЛ ЭМОЦИЙ

И ВПЕЧАТЛЕНИЙ!



ДОБРО ПОЖАЛОВАТЬ В ВЫШКУ!
    Мое знакомство с Высшей школой экономики прошло очень
здорово и запомнилось мне надолго благодаря чутким
отзывчивым кураторам и замечательным одногруппникам.
Когда я переезжала из Иркутска в Санкт-Петербург будучи
абитуриенткой, а позже студенткой первого курса ВШЭ, я не
знала, чего ждать от обучения в Вышке и какие отношения
сложатся внутри группы. Однако после знакомства с нашими
кураторами и нескольких недель участия в квестах, выездах и
различного рода мероприятиях, организованных ими, я
поняла, что проблем в общении не должно быть. Мы уже стали
сплоченным коллективом за такой короткий срок. За это
хочется сказать огромное спасибо!

Анастасия
Козлова
БАКАЛАВРИАТ, 2014

НАША ПРОГРАММА ДАЕТУНИВЕРСАЛЬНЫЕ
УПРАВЛЕНЧЕСКИЕ ЗНАНИЯ, НАЛОЖЕННЫЕ НА

СПЕЦИФИЧЕСКИЕ ЗНАНИЯ.

     Когда я училась в Высшей школе экономики шесть лет
назад, департамента государственного администрирования не
было, мы все учились на факультете менеджмента. Но когда
где-то в середине учебы передо мной встал вопрос о выборе
направления в рамках факультета, я отдала предпочтение
именно ГМУ. По моему мнению, знания менеджмента – это
достаточно общие знания, а ГМУ меня привлекало тем, что на
базовые управленческие знания накладываются правовые и
другие более специфические. Я не хотела слишком узкую
специальность, равно как и слишком широкую, поэтому
направление ГМУ мне показалось оптимальным вариантом.

Мне кажется, что если ты хочешь строить карьеру в нашей
стране, да и не только в нашей, то нужно знать особенности
управления на различных уровнях. Хорошо понимать
структуру и методы работы. Большую часть этих знаний можно
получить в рамках направления "Государственное и
муниципальное управление". Сейчас в мире все перемешано
поэтому не так важно, где и на какой специальности ты
учишься – гораздо важнее, чтобы тебя научили работать с
информацией, обрабатывать ее и знать, где искать. Вышка
дает эти знания сполна.

выбранное 

убрать

учебы 

направлению "Государственное и муниципальное управление"(ГМУ)



   К сожалению, я не делала акцент на портфолио, когда
училась на бакалавриате. Однако сейчас понимаю, насколько
важно думать об этом заранее. Хотя все, конечно, зависит от
твоих дальнейших целей. Если ты хочешь строить карьеру в
России – в бизнесе или на госслужбе, то портфолио не самое
главное. Думаю, что в таком случае важнее заниматься
приобретением профессионального опыта и связей, а также
созданием хорошего резюме. Если же ты понимаешь, что
дальше хочешь идти в академическую среду или уезжать за
границу, то стоит работать над своим портфолио и делать на
это основной упор.

ПЕРВАЯ РАБОТА СТУДЕНТА
    С середины второго курса я подрабатывала в Starbucks, в
Балтинвестбанке и в компании Weatherford Сompany
переводчиком. У меня без особых проблем получалось
совмещать учебу и работу. Мне кажется, что наиболее
полезным опытом работы во время обучения в вузе была
работа в Starbucks, что может показаться странным. Там ты
учишься общаться я с людьми в неформальной среде, несешь
финансовую ответственность и у тебя нет возможности
расслабиться и дать себе отдохнуть. Даже если ты сильно
устал, ты должен быть вежливым и улыбаться людям. Все это
те полезные навыки, которым тебя не научат преподаватели в
университете, и ты не прочитаешь о них в книгах. Я вообще за
то, чтобы начинать работать как можно раньше, но,
безусловно, в силу возможностей и загруженности.

практику в налоговой инспекции Санкт-Петербурга. Это было
достаточно интересно, но хотелось попробовать себя в другой
сфере. На протяжении всего обучения в рамках нашего
факультета выделился неофициальный профиль «региональное
управление», который был нам интересен. Меня очень
привлекало данное направление, поэтому, закончив Вышку, я
решила найти работу, максимально связанную с этой областью
исследований, но не в государственных структурах. Летом после
получения диплома я устроилась на работу в институт
территориального планирования «Урбаника», где в дальнейшем
проработала 1,5 года. На тот момент сфера урбанистики и
градостроительства была очень популярна. В нее вкладывали
огромное количество материальных и интеллектуальных
ресурсов. К тому же мне очень нравилось заниматься городами,
поэтому я с огромным удовольствием реализовывала себя на
работе. Мне кажется, что любые инфраструктурные проекты –
это очень интересно и масштабно. Ты можешь внести свой
вклад в развитие города, создание нового пространства в нем,
попробовать повлиять на качество жизни людей.
РАБОТА ЗА РУБЕЖОМ
     После окончания бакалавриата ВШЭ я сдала GMAT и TOEFL
для поступления в магистратуру на интересующий меня
факультет. Я подала документы в бизнес школу СПбГУ (ВШМ)
на направление «международный менеджмент», где в
результате и получила диплом магистра. После первого курса
магистратуры пришлось закончить работу в «Урбанике» из-за
недостатка времени. Закончив магистратуру в России, я уехала в
Бангкок работать аналитиком в last-minute booking start-up
«HotelQuickly» (мобильное приложение по бронированию
отелей в Юго-Восточной Азии, Австралии и Японии)
 

ПРО ВАЖНОСТЬ ПОРТФОЛИО

ПРОЕКТЫ ДЛЯ УСПЕШНОГО СТАРТА
    Мой карьерный путь начался еще во время обучения в
Высшей школе экономики, когда я проходила преддипломную 

с Большой буквы

убрать в рамках нашего факультета  выделился неофициальный и добавить: выделился профиль  исследований 

с большой буквы

через дефис
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СЕГОДНЯ ВАЖНО УМЕТЬ РАБОТАТЬ С ИНФОРМАЦИЕЙ -
УМЕТЬ ОБРАБАТЫВАТЬ ЕЁ И ЗНАТЬ, ГДЕ ИСКАТЬ.

ВЫШКА ДАЕТ ЭТИ ЗНАНИЯ СПОЛНА.

 Нельзя лениться! Перебарывать лень легче всего,
когда ты видишь цель впереди. Нужно придумать, что
будет тебя мотивировать.

 Быть открытым к людям и к возможностям, ведь 

 открытость ощущается сразу.

 Важно прислушиваться к людям и не думать, что ты 

 умнее всех. Не стоит рассчитывать только на себя, 
 работай в команде!

 Следи за трендами и вкладывай в свое развитие - есть       

финансовый термин: Return on investment. Сколько 

 ты вложил, столько и получил. Подумай, на что ты 

 тратишь свое время!

 

 

 

  В настоящий момент я работаю в Копенгагене в
фармацевтической компании, где мне очень пригодились
полученные в университете знания. Я всегда хотела работать с
продуктом, который может принести общественную пользу,
именно поэтому я выбрала «фарму».
   Расскажу о том, как выглядит мой рабочий день. Я
жаворонок, поэтому работать всегда начинаю рано. На работе
в настоящее время очень много встреч, но мне это не очень
нравится, потому что некоторые из них кажутся бесполезной
тратой времени. К основной работе я начинаю приступать
достаточно поздно. Два часа в день я трачу на то, чтобы
прочитать почту и ответить на письма, что является рутиной
любой корпорации. Оставшуюся часть дня я трачу
непосредственно на работу, которая заключается в том, чтобы
спрогнозировать профиль потребителя и продажи для разных
продуктов в разных странах. Я люблю работать и считаю, что в
нашем возрасте нужно именно так инвестировать в свое
будущее, чтобы потом получить максимальную пользу от
этого. Легкий возраст уже прошел, возраст семейный еще не
наступил, поэтому сейчас стоит реализовывать себя,
нарабатывать навыки и связи.

ЛИЧНОСТЬ ВАЖНЕЕ СВЯЗЕЙ
      Сейчас мы имеем множество возможностей попасть
в государственные структуры без связей. В Правительстве
Москвы, например, талантливых молодых специалистов
привлекают к участию в различных программах, стажировках и  
форумах, предоставляют им гранты на развитие проектов и
реализацию собственных идей, после чего приглашают 

работать в государственные структуры.
      Я вообще верю в силу личности. Если у тебя есть желание и
харизма, то ты сможешь достичь любых высот и пробиться
практически на любую должность. Да, этот путь длиннее, но
шансы определенно есть. И не важно, например, какого ты
возраста или, скажем, пола. Министр здравоохранения,
уполномоченный по правам человека и председатель
Центрального Банка – все они женщины. Если посмотреть на
других чиновников, которые сейчас находятся на высших
государственных постах, то можно с уверенностью утверждать,
что потолка для женщины на государственной службе в нашей
стране не существует. Это уже устаревший стереотип. Не нужно
упираться в стереотипы – развивайтесь, и вы добьетесь успеха!

Я знаю, что 



Анастасия 

Барадулина
БАКАЛАВРИАТ, 2019

JOB OFFERS ПОСЛЕ ОБУЧЕНИЯ
   После окончания бакалавриата Питерской Вышки по
направлению "Государственное и муниципальное управление",
я поступила на магистерскую программу "Менеджмент и
аналитика для бизнеса" Петербургского кампуса Вышки.
Пытаюсь совмещать учебу с работой, которая частично
связана с госслужбой. В данный момент я занимаюсь
развитием государственного проекта, который был создан при
поддержке Правительства Санкт-Петербурга. Учёба на
образовательной программе "Государственное и
муниципальное управление", а также мое активное участие во
внеучебной деятельности дали мне определенный набор
навыков и знаний, которые позволили получить несколько
предложений по работе сразу после выпуска. Во время 

ОБУЧЕНИЕ НА ОБРАЗОВАТЕЛЬНОЙ ПРОГРАММЕ
"ГОСУДАРСТВЕННОЕ И МУНИЦИПАЛЬНОЕ УПРАВЛЕНИЕ"

ПОЗВОЛИЛО МНЕ ПОЛУЧИТЬ НЕСКОЛЬКО
ПРЕДЛОЖЕНИЙ ПО РАБОТЕ СРАЗУ ПОСЛЕ ВЫПУСКА.

обучения я освоила ряд важных навыков: многозадачность,
умение работать в команде, навыки делового общения,
системность мышления, выполнение множества задач за
короткий промежуток времени и критическое мышление. Эти
навыки, на мой взгляд, делают выпускников Вышки
конкурентоспособными на рынке труда.

Удивительно, но для меня поступление в Вышку - не было
мечтой. Когда я поступала, я и представить не могла, насколько
это инновационная и продвинутая образовательная
организация, в которую стекаются "умы" со всей страны. Узнав
о зачислении, с одной стороны, я не могла окончательно
поверить в это, были переживания и волнения, но с другой
стороны, я была безумна счастлива, так как видела высокие
баллы ЕГЭ других поступивших ребят и высокие позиции
Вышки в образовательных рейтингах. Во время учебы для
меня оценки и рейтинг не имели особого значения. Я считаю,
что если что-то делать - то делать это хорошо и получать
максимум удовольствия от процесса. Обучаясь на нашей
программе, я просто старалась сделать любую работу
качественно и извлечь что-то полезное для
профессионального или личного развития. А быть в топе
рейтинга уже получалось само собой.

ПЕРСПЕКТИВНОЕ  НАПРАВЛЕНИЕ

ВСЕ ПРОЕКТЫ, В КОТОРЫХ Я УЧАСТВОВАЛА ПОВЛИЯЛИ
НА МОЕ МИРОВОЗЗРЕНИЕ И ОКОНЧАТЕЛЬНОЕ

ФОРМИРОВАНИЕ МОЕЙ ЛИЧНОСТИ.

ИЗМЕНИТЬ " последние фразы  на :На мой взгляд,...………….. делают...….труда. 



КАК НАЙТИ СЕБЯ
    Свободное время я старалась занимать участием в проектах
различного уровня: факультетских, университетских, городских,
международных. Сейчас приобретенные личностные и
профессиональные навыки, в том числе во внеучебной,
научной, проектной деятельности, позволяют быть
конкурентоспособной на рынке труда и совмещать работу и
учебу в магистратуре.
    Кроме того, все проекты, в которых я участвовала, повлияли
на мое мировоззрение и окончательное формирование моей
личности. Могу отметить два наиболее значимых и ожидаемых
события - кураторство и победа во Всероссийском конкурсе на
лучшее студенческое общежитие в России-2017.
   Кураторство не только приносило море новых позитивных
эмоций, но позволило узнать много классных ребят-
единомышленников. Мне очень нравится помогать людям,
делится знаниями и опытом. Это я и нашла в кураторстве.
Всероссийский конкурс на лучшее студенческое общежитие
стал продолжения периода кураторства, когда необходимо
было сделать целых ряд заданий в очень ограниченные сроки,
проявить творчество, потренировать ораторское мастерство и
познакомиться с людьми, которые круто изменили мою жизни
и стали частью моей команды.

СТУДЕНТУ ГОРОДУ
К моменту прохождения практики у меня были
сформировавшиеся профессиональные и научные интересы -
стратегическое планирование и молодёжная политика. Я
решила попробовать оба направления.  На третьем курсе я
оставляла заявку и резюме на официальном сайте 

Администрации Санкт-Петербурга. Мне ответили из
Администрации Адмиралтейского района и пригласили для
прохождения практики, где я выбрала отдел по молодежной
политике. Две недели – это достаточно короткий срок для
понимания, насколько студенту подходит то или иное
направление, но именно в рамках прохождения практики я
узнала про возможность писать выпускную квалификационную
работу по заказу органов исполнительной власти.
    
     Уже в сентябре, подавая заявку на конкурс Комитета по
науке и высшей школы "Студенты - городу", я отталкивалась от
тематики стратегического планирования и от тех тем, которые
предлагал Комитет по экономической политике и
стратегическому планированию. Так я попала на свою вторую
практику. Кроме того, мой научный руководитель - Кайсарова
Валентина Петровна - активно консультировала меня по
выбору тем и научного руководителя со стороны органов
исполнительной власти. Мне удалось познакомиться с
интересными людьми в комитете, которые действительно на
регулярной основе помогали улучшать мою дипломную
работу.
     В результате всего вышеперечисленного, упорного труда и
неравнодушия научных консультантов от университета и
органов исполнительной власти мне удалось защитить работу
на высокий балл. Сейчас полученные навыки я применяю в
своей работе в стратегическом развитии молодежной
политики.

В РЕЗУЛЬТАТЕ УПОРНОГО ТРУДА И НЕРАВНОДУШИЯ
НАУЧНЫХ КОНСУЛЬТАНТОВ ОТ УНИВЕРСИТЕТА МНЕ
УДАЛОСЬ ЗАЩИТИТЬ РАБОТУ НА ВЫСОКИЙ БАЛЛ.

В сентябре 2018 года, в начале учебного года на 4 курсе,

дипломных работ 

Администрации Санкт-Петербурга

, производственную и преддипломную.

Комитете

ЗАПЯТАЯ, доцент Департамента государственного администрирования, ЗАПЯТАЯ

тире

я стала Лауреатом конкурса "Студенты-городу" в Санкт-Петербурге в мае 2019 года и защитила  свою дипломную

- ТИРЕ консультанта



После окончания бакалавриата параллельно с обучением в
магистратуре я занялся поиском работы. Основной вектор
рассматриваемых вакансий касался государственной службы,
поскольку за время обучения я убедился в том, что данная
сфера действительно интересна и привлекательна для меня. В
результате мне удалось найти интересную работу и навыки,
полученные в Вышке очень помогли мне в этом. В первую
очередь Вышка закаляет, учит расставлять приоритеты, жить в
условиях подготовки проектов и соблюдения дедлайнов. За
время обучения в ВШЭ я развил в себе навык
многозадачности, тайм-менеджмента, работы в команде.
Вышка отличается от других университетов свободой выбора
направлений своего развития, Вышка помогает своим
студентам осваивать новое и расширять свою компетентность,
в том числе, через внеучебную деятельность.

ВЫШКА ЗАКАЛЯЕТ!

Во время поступления я выбрал направление
государственного управления, потому что мне хотелось
заниматься таким делом, которое приносило бы не только
доходы лично мне, но и пользу обществу. Эмоции, которые я
испытал, узнав, что прошел в Вышку, можно описать одной
фразой: «Это было круто». Цель, ради которой я предпринимал
усилия на протяжении последних лет школы, была достигнута.
Учебный процесс был интересным и насыщенным.
Удивительно, но хватало времени даже на внеучебную
деятельность, личную жизнь, работу. Безусловно оценки и
рейтинг имели значение, но никогда не были самоцелью.
Порой навыки, круг общения, проводимые исследования
имеют куда большую роль в вашей жизни, чем оценки по
предметам.

ОБ УЧЕБНОМ ПРОЦЕССЕ

MUST HAVE SKILLS ИЗ НАПРАВЛЕНИЯ
"ГОСУДАРСТВЕННОЕ И МУНИЦИПАЛЬНОЕ УПРАВЛЕНИЕ"

— Приоритизация задач и соблюдение сроков.
ЧЕМУ УЧИТЬСЯ ДЛЯ УСПЕШНОЙ РАБОТЫ?

— Пока есть возможность, необходимо пользоваться тем,
что дает университет (как учебной, так и внеучебной
деятельностью), по-максимуму. Потом на это не хватит
времени.

СОВЕТ ПЕРВОКУРСНИКУ

КАКОЕ СОБЫТИЕ В ВЫШКЕ ИЗМЕНИЛО ВАС?
— Занятия с преподавателями с опытом работы в
государственных органах.

ЧТО ПОМОГАЛО ПРЕОДОЛЕВАТЬ ТРУДНОСТИ?

— Коммуникабельность и адаптируемость.

— Желание довести начатое до конца.
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ПОРОЙ НАВЫКИ, КРУГ
ОБЩЕНИЯ, ПРОВОДИМЫЕ

ИССЛЕДОВАНИЯ ИМЕЮТ КУДА
БОЛЬШУЮ РОЛЬ В ВАШЕЙ
ЖИЗНИ, ЧЕМ ОЦЕНКИ ПО

ПРЕДМЕТАМ.

Бикташев
Айнур

в бакалавриат НИУ ВШЭ в Санкт-Петербурге 



БОГАТЫЙ ПРАКТИЧЕСКИЙ ОПЫТ
     Моя история знакомства с Вышкой началась в Питере, где я
прошла бакалавриат и продолжилась в 2016 году в
магистратуре Московского кампуса НИУ ВШЭ.

АННА
ЖБАННИКОВА
БАКАЛАВРИАТ, 2016

ГОСУДАРСТВЕННЫЙ СЕКТОР НУЖДАЕТСЯ В РЕБЯТАХ,
ГОРЯЩИХ СВОЕЙ РАБОТОЙ, ОБЛАДАЮЩИХ

ВЫСОКИМ УРОВНЕМ ОТВЕТСТВЕННОСТИ.

  В мои обязанности входило участие в организации крупных
спортивных форумов и образовательных мероприятий для 

   Первым местом работы для меня стала американская
компания коммерческой недвижимости Cushman & Wakefield,
я работала там в отделе исследований. За время работы
получилось познакомиться с культурой международной
компании. Мне удалось практиковать навыки аналитики и
исследовательской работы, которые я впервые получила на
нашем направлении. Следующим местом работы была
дочерняя компания Банк ВТБ (ПАО) – ВТБ Факторинг.
Вакансия меня заинтересовала тем, что я видела некоторые
сходства с государственной службой. В мои обязанности
входило посещение заседаний по сделкам, составление
протоколов заседаний, оформление решений по сделкам.
Затем мне поступило предложение о работе помощником
вице-президента Общероссийской общественной
организации «Российский студенческий спортивный союз». Это
был период моего перехода в государственный сектор. Ёще со
времен бакалавриата я активно занималась тематикой
развития студенческого спорта, поэтому с радостью приняла
приглашение.

представителей сферы физической культуры и спорта,
взаимодействие с органами власти, подготовка документации
для участия в грантовых конкурсах, написание научно-
исследовательских работ.
   Кроме того, я принимала участие в общественной работе,
выступая в качестве секретаря объединенной рабочей группы
«Социальное партнерство и региональное развитие в сфере
физической культуры и спорта» при Минэкономразвития 

 Петербурге



 Так, обучение на государственном управлении
сопровождалось работой в частном и государственном
секторе. Сегодня я работаю в консультантом-аналитиком в
крупной IT-компании - IBS. Помимо основной работы я
участвую в общественной деятельности - первый спортивный
клуб и работа в сфере спорта не дает о себе забыть, сейчас я
являюсь членом Экспертного совета Российского
студенческого спортивного союза и   секретарем Комиссии по
межсекторному, инвестиционному и региональному развитию
в сфере физической культуры и спорта Общественного совета
при Минспорте России. Мое любимое дело -   развитие
собственного клуба художественной гимнастики. Его я
основала ещё во время своего обучения в бакалавриате.

России и Общественного совета при Минспорте. Моя
деятельность была тесно связана с работой различных
ведомств: Минспорта России, Минэкономразвития России,
Общественной палаты Российской Федерации.

ОБРАЗ ГОССЛУЖАЩЕГО
      Хочется сразу рассеять стереотип о том, что на госслужбе
без связей никуда. Конечно, связи помогают развиваться в
любой сфере, но я убеждена, что достичь настоящего успеха
можно только своим трудом и амбициями. В личном и
карьерном развитии ключевую роль занимают коммуникации,
которые ты строишь сам. Не стоит бояться завязывать
знакомства с различными людьми, стоит стремиться к
сотрудничеству и взаимопомощи.
    Чтобы стать настоящим и хорошим госслужащим, нужна
сильная внутренняя мотивация, которая позволит выполнять
свою работу качественно и получать соответствующий
результат. Госсектор нуждается в ребятах, горящих своей
работой, обладающих высоким уровнем ответственности.

КАК ВЫБРАТЬ ПРОГРАММУ ОБУЧЕНИЯ?
     На мой выбор в пользу "Государственного и муниципального
управления" повлияло содержание учебных дисциплин. Я была
уверена, что  выбираю перспективное направление, да и по
содержанию предметы показались более практико-
ориентированными, полезными для будущей жизни.
   Много ярких воспоминаний у меня связано с активным
продвижением спорта в университете, где я стала одним из
организаторов Студенческого спортивного клуба. Сама идея его
создания в нашем университете была моя, хотя в других высших
учебных заведениях существуют подобные спортивные клубы,
но именно в ВШЭ я была первым инициатором. На начальных
этапах нас было всего трое заинтересованных ребят,
стремящихся воплотить давнюю мечту в жизнь. Нам предстояло
проделать большую работу - набрать команду, сформировать
план развития клуба, договориться с администрацией ВУЗа, с
кафедрой физического воспитания, найти помещение и
спонсоров, продумать всё до мелочей. Сейчас я могу сказать,
что Вышка - университет, который даёт студентам возможность
реализовать любые перспективные начинания.

МОСКОВСКАЯ VS ПИТЕРСКАЯ ВЫШКА
     Основное отличие учебы в Москве и в Питере, на мой взгляд,
связано с масштабами филиалов. В московской Вышке
ощущается масштаб университета. С другой стороны, Питерская
Вышка - это настоящая сплоченная семья. Я счастлива, что мне
удалось побывать в этих двух непохожих друг на друга мирах и
получить большой и интересный опыт. Огромный плюс
обучения в Вышке - это её преподаватели-практики, работники
федеральных ведомств - Минэкономразвития России, Минфина
России, Общественной палаты РФ.

бакалавриата по направлению

перенос в начало предложения
Поставить точку в коне.

убрать и начатьс Заглавной-Я
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В плане опыта работы, магистратура, конечно, дала
дополнительные знания, однако в качестве совета молодому
поколению могу сказать, что магистратуру лучше
рассматривать не только в плане образования, но и как шанс
завести новые знакомства, а также получить новый опыт.
Поэтому я бы посоветовала либо менять направление
программы, чтобы отличалась от бакалавриата, либо менять
учебное заведение с целью расширить круг не только знаний,
но и знакомств.

ВАЖНЫЙ СОВЕТ ОТ ВЫПУСКНИКА

ВЫШКА - УНИВЕРСИТЕТ, КОТОРЫЙ ДАЁТ
СТУДЕНТАМ ВОЗМОЖНОСТЬ РЕАЛИЗОВАТЬ

ЛЮБЫЕ ПЕРСПЕКТИВНЫЕ НАЧИНАНИЯ.

MUST HAVE SKILLS ИЗ НАПРАВЛЕНИЯ
"ГОСУДАРСТВЕННОЕ И МУНИЦИПАЛЬНОЕ
УПРАВЛЕНИЕ"

— Умение искать и анализировать информацию.
 

— Work-hard! Стремись быть специалистом широкого
профиля. Важные навыки: дисциплина, трудолюбие,
гибкость (готовность к различным форс-мажорам).

— Создание студенческого спортивного клуба.

ЧЕМУ УЧИТЬСЯ ДЛЯ УСПЕШНОЙ РАБОТЫ?

— Участвуй во внеучебной деятельности  и программах
международного обмена.

СОВЕТ ПЕРВОКУРСНИКУ

КАКОЕ СОБЫТИЕ В ВЫШКЕ ИЗМЕНИЛО ВАС?

ЧТО ПОМОГАЛО ПРЕОДОЛЕВАТЬ ТРУДНОСТИ?

— В трудные моменты я старалась взвесить - для чего
мне даны эти сложности и какой путь уже пройден.



Никита
Мишин

   После окончания университета, я некоторое время находился
в поиске себя и того, чем я хочу заниматься и как строить свой
жизненный путь в дальнейшем. После того, как я понял, что
нельзя все время отдыхать (хоть и очень хотелось), пришлось
начать искать работу. Я использовал «зарубежный» опыт», как
говорят в Вышке, взял себе gap-year и отправился делать то,
что у меня получается лучше всего, а именно, работать с
большими объемами цифровых данных. Я устроился
финансовым аналитиком, и занимался построением гибких
моделей планирования. За время работы аналитиком я понял,
что самореализоваться без ощущения, что ты делаешь что-то
важное очень сложно. Результаты своей нынешней работы я
вижу каждый день. На выбор моей текущей профессии,
безусловно, повлияло мое обучение на государственном
управлении, особенно последние два года обучения, в течение
которых нам интенсивно преподавали статистику и
количественные методы 

исследования. Я активно использовал освоенные методы в
написании исследовательских работ и определил для себя, что
работать с цифрами мне гораздо проще, чем с людьми.
      Профессиональная реализация для студента - непростой
вопрос. После обучения в бакалавриате ты понимаешь, что
уже обладаешь багажом знаний и ощущаешь ответственность,
за вложенные силы деньги и время, нужно соответствовать
статусу выпускника престижного ВУЗа. Под таким давлением
делать дальнейший выбор совсем не просто. После выпуска
для меня очевидны были три перспективы дальнейшего
развития. Во-первых, поступить в магистратуру и тем самым
отсрочить свое становление как практикующего специалиста.
Второй вариант - сразу идти на работу по выбранному
направлению. Эти две развилки приводят к
профессиональному становлению, но скорость достижения
цели может быть разной. Я понял, что не столь важно выбрать
один из этих треков, гораздо важнее четко понимать
инструменты реализации желаемых успехов.

КАРЬЕРА В СФЕРЕ АНАЛИТИКИ 

УЧИТЬСЯ В ВЫШКЕ - ЗНАЧИТ БЫТЬ
ЛУЧШИМ. ПОНИМАНИЕ ЭТОГО

ОКРЫЛЯЕТ ДЛЯ НОВЫХ СВЕРШЕНИЙ.

ЗА ВРЕМЯ РАБОТЫ АНАЛИТИКОМ Я ПОНЯЛ, ЧТО
САМОРЕАЛИЗОВАТЬСЯ БЕЗ ОЩУЩЕНИЯ, ЧТО ТЫ

ДЕЛАЕШЬ ЧТО-ТО ВАЖНОЕ, ОЧЕНЬ СЛОЖНО.
РЕЗУЛЬТАТЫ СВОЕЙ НЫНЕШНЕЙ РАБОТЫ Я ВИЖУ

КАЖДЫЙ ДЕНЬ.

В Вышке учат многому, но самое важное, тебя учат
взаимодействию с людьми, с твоим поколением, ведь в
будущем эти люди станут твоими конкурентами на рынке
труда. Вышка научила меня много анализировать, и в том
числе оценивать ту среду, в которой ты находишься, и 

ДЛЯ ЖИЗНИ УЧИМСЯ

БАКАЛАВРИАТ, 2019



формировать свой персональный портфель навыков, который
станет твоим преимуществом. Университетское время дарит
много важных знакомств. Здесь ты не только получаешь
первое и фундаментальное образование, но и получаешь
надежных партнеров - ребят, единомышленников, которых
потом можно привлекать к самым амбициозным проектам.
     Я поступал в Вышку на несколько программ, и прошел
везде, но выбрал именно на государственное управление, эта
образовательная программа давала широкий набор
дисциплин. Это был правильный выбор в сторону
комплексного образования, которое стало моим прочным
базисом для карьеры. Как и все абитуриенты, в это время я
чувствовал сильное волнение. Особенно волнительным был
переезд в другой город.
       Учиться в Вышке - значит быть лучшим. Понимание этого
окрыляет тебя для новых свершений. Особенность обучения в
Вышке и на нашей программе - командная работа,
возможность зарабатывать высокие баллы за счет грамотной
координации, распределения функций в команде. Внеучебные
активности в Вышке не позволят скучать любому студенту. В
учёбе и активностях после пар я прокачал свои внутренние
навыки, научился публичным выступлениям, самопрезентации,
управлением вниманием аудитории.

РЕАЛЬНЫЕ ИССЛЕДОВАНИЯ
Моя первая практика проходила в УФАС по Ленинградской
области. Это была настоящая практика, нас допускали к
основным задачам государственных служащих и относились
как к равным, а в конце даже предложили полноценную ставку.
Тогда я понял, что работа в рамках строго протокола - не
совсем моя история. Преддипломную практику я прошёл в
другой организации - Леонтьевском Центре. Работа в 

прикладных исследованиях понравилась мне намного
больше, мы работали с вопросами государственного
управления и при этом использовали много
количественных данных.
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MUST HAVE SKILLS ИЗ НАПРАВЛЕНИЯ
"ГОСУДАРСТВЕННОЕ И МУНИЦИПАЛЬНОЕ
УПРАВЛЕНИЕ"

— Навыки публичной коммуникации, умение
распределять роли внутри команды.

— Уметь декомпозировать проблему на задачи и
правильно подходить к решению комплексных
задач.

ЧЕМУ УЧИТЬСЯ ДЛЯ УСПЕШНОЙ РАБОТЫ?

— Живите сейчас. Веселее, возможно, уже не
будет!

СОВЕТ ПЕРВОКУРСНИКУ

КАКОЕ СОБЫТИЕ В ВЫШКЕ ИЗМЕНИЛО ВАС?
— Защита ВКР, где было все от ликования до самых
горьких слёз.
ЧТО ПОМОГАЛО ПРЕОДОЛЕВАТЬ ТРУДНОСТИ?

— Трудностей в учебе не испытывал, но ничего не
поможет лучше вечеринки, чтобы в понедельник
начинать новую жизнь.



Ирина
Фадеева

    Ещё во время учёбы в Вышке я попала на
стажировку в производственную компанию в
отдел HR-специалистом по организационному
развитию, там и осталась. Мне в этом очень
помогли навыки читать документы "прямо по
тексту" и "между строк", навык работы с
огромными массивами данных. Также мне
пригодились суперпрокаченные soft-skills:
стрессоустойчивость, работа в режиме
дедлайнов, расстановки приоритетов и
многозадачности. Специальность для
образования я выбрала с подсказкой отца.
Было два пути - менеджмент и ГМУ. Папа
сказал: "А кто такие менеджеры и с чём их
едят? А президент, депутат - это понятно кто, и
их не едят!

ПРАВИЛЬНЫЙ ВЫБОР

В ВЫШКЕ ДЕЙСТВИТЕЛЬНО
ДАЮТ КАЧЕСТВЕННЫЕ

ЗНАНИЯ, ЖИЗНЕННЫЕ - К НИМ
И СТРЕМИШЬСЯ, А НЕ К

ОЦЕНКАМ.

БАКАЛАВРИАТ, 2018
МАГИСТРАТУРА 2020

   Когда я узнала, что поступила, конечно же, в
первую очередь ощутила радость. Помню что
весь разговор смотрела на люстру, чтобы слезы
счастья по щекам не бежали. Я училась хорошо,
хотя за оценками и рейтингом никогда не
гналась. Единственную тройку получила уже
учась в магистратуре. В Вышке действительно
дают качественные знания, жизненные - к ним и
стремишься, а не к оценкам. Потом в кругу друзей
гораздо приятнее рассказывать, почему именно
так проходят выборы или почему сейчас
выстраивается такая политика, нежели просто
хвастаться "у меня красный диплом" и не знать
ответов на жизненно-житейские вопросы.
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MUST HAVE SKILLS ИЗ НАПРАВЛЕНИЯ
"ГОСУДАРСТВЕННОЕ И МУНИЦИПАЛЬНОЕ
УПРАВЛЕНИЕ"

— Важнейшие Soft-skills, это действительно
жизненно необходимо в современном
бизнесе!

— Сейчас нужно развивать системность
мышления, креативность, умение видеть
проблему под разными ракурсами. А ещё
готовность к новому - недавно открыла для
себя power bi - это просто "Вау как круто".

ЧЕМУ УЧИТЬСЯ ДЛЯ УСПЕШНОЙ РАБОТЫ?

СОВЕТ ПЕРВОКУРСНИКУ
— Сначала хотела написать "спи, если есть
возможность", но на самом деле наоборот. Не
спи! Используй все возможности по-
максимуму.
КАКОЕ СОБЫТИЕ В ВЫШКЕ ИЗМЕНИЛО
 ВАС?
— Выпускной. Увидев масштаб мероприятия,
как к нему готовились, как было
организовано, какие рядом радостные и
талантливые люди - поняла, что это именно
то, чего достойны студенты Вышки. Ученики
Вышки - звёзды, искры, светочи. И я была
среди них, одной из них. После выпускного я
поняла свою цену как человека, как
специалиста и стараюсь держать планку.

ЧТО ПОМОГАЛО ПРЕОДОЛЕВАТЬ 

ТРУДНОСТИ?

— Помогали преподаватели, одногруппники,
родители...



Элина
Дегтярева
БАКАЛАВРИАТ, 2017

   После окончания ВШЭ я попала на оплачиваемую
стажировку в правительство Москвы. Это была моя главная
мечта, и сбылась она с 3 попытки. На третьем курсе я
отправилась на учебу в московский филиал ВШЭ по программе
академической мобильности, где я проучилась полгода. Это
была первая попытка, но не очень удачная. Второй раз я
подавала заявку в конце 4 курса, во время последней сессии, и
меня даже пригласили на собеседование, но я отказалась,
решив, что мне будет тяжело совмещать написание диплома в
Питере и стажировку в Москве.
      Далее уже после окончания университета я на электронную
почту получила письмо об открытии набора для тех, кто может
работать полный день (до этого трудоустраивали студентов с
гибким графиком). Я поняла, что это мой шанс: я тогда
работала в Питере, но при этом уже параллельно ездила в
Москву проходить отбор. Я была уверена, что меня возьмут, и
даже сразу переехала в столицу. Все так и случилось: я
проработала 9 месяцев в пресс-структуре правительства
Москвы. Эта стажировка отличалась тем, что каждые три
месяца стажера направляют в какой-либо орган власти, в
зависимости от выбранного направления.

САМОРЕАЛИЗАЦИЯ НА ГОССЛУЖБЕ

САМЫЙ ВОСТРЕБОВАННЫЙ НАВЫК,
КОТОРЫЙ ПОМОГАЕТ МНЕ ДО СИХ
ПОР - ЭТО РАБОТА В РЕЖИМЕ
НАСЫЩЕННОЙ МНОГОЗАДАЧНОСТИ.

с ЗАГЛАВНОЙ Правительство

кампус 

убрать

убрать запятую



     Работодатель, в свою очередь, вовлекает в процесс нового
сотрудника не как практиканта, а как полноценного работника,
с расчётом на то, что в дальнейшем стажер останется в
организации. Так, основная цель стажировки –
трудоустройство в правительство Москвы. После ее окончания,
я осталась работать в агентстве инноваций на должности
аналитика в течение полугода.
    Оказалось, что мне более близка работа с людьми, чем с
компьютерными программами, поэтому я приняла решение
уволиться. Через месяц мне позвонила куратор стажировки и,
узнав об увольнении, предложила мне должность, на которой я
работаю до сих пор. Я являюсь менеджером молодежных
карьерных проектов в правительстве Москвы, привлекаю
активных ребят на стажировку. Я не считаюсь госслужащим, но
я тесно связана со сферой государственного управления. Я
выбрала работу в Правительстве, потому что мне хотелось
поработать по специальности и посмотреть что это такое
изнутри.
 
СЕМЕЙНАЯ ИСТОРИЯ
    Почему я выбрала именно это направление? Многие в моей
семье работают в государственном секторе, поэтому я тоже
хотела попробовать себя на госслужбе. Мой дядя работал в
правительстве РФ при Министерстве финансов, а родители
были учителями. Я подавала документы в Вышку на три
направления - экономика, менеджмент и государственное и
муниципальное управление. Моё поступление в Вышку стало
огромной радостью для всей семьи. Отбор был строгим, и
поступить удалось только во время второй волны. Помню этот
радостный день. Я стояла на улице, ко мне подлетела мама со
слезами на глазах. Она явно была взволнована, потому что
говорила сбивчиво.

   Я сразу подумала о чем-то плохом. Но мама прервала меня:
“Мне позвонили из Вышки и спросили, не хотим ли мы подать
оригиналы на вторую волну на выбранное направление. Тут
мы уже обе не смогли сдержать слёз. Дальше был скорый
переезд из Москвы в Петербург. Нужно было за короткий срок
не только переехать, но и подать оригиналы документов в
Питерскую Вышку. Я держала в секрете своё преступление до
того момента, пока не получила справку о зачислении и
расписание на первое время - когда нужно приехать на
заселение в общежитие и на первые занятия. До сих пор
помню этот день, хотя это было больше 6 лет назад

СЕКРЕТ УСПЕХА - УПОРСТВО!
  Для профессиональной реализации необходимо упорно
трудиться и не сдаваться, даже если что-то не получается с
первого раза. У меня было много сложностей с работой и с
поступлением, но я всегда иду вперед, не бросаю дела,
встретившись с первыми трудностями. Я много раз думала -
“то, чем я занимаюсь - не мое”, но каждый раз находила в себе
силы идти до конца. Пробуя что-то новое, ты всегда доходишь
до критической точки, когда понимаешь, что большая часть
пути пройдена и скоро всё закончится -  учеба в университете,
стажировка. Важно перейти эту точку и понять, что только
после прохождения испытания ты становишься перед
выбором - идти дальше или сдаться. Так вот, никогда не
сдавайтесь!
      Самый востребованный навык, который помогает мне до
сих пор - это работа в режиме насыщенной многозадачности,
когда помимо учёбы у тебя есть внеучебная деятельность,
проекты, ты выступаешь организатором мероприятий, а на
4ом курсе совмещаешь работу и написание диплома.



   Сейчас я понимаю, как важен такой насыщенный график,
насколько такой режим держит в тонусе. Сейчас я умею
работать над несколькими задачами одновременно,
справляюсь с дедлайнами. Даже когда кажется, что ты в огне и
ничего нельзя успеть, по старой привычке в 23.59 ты
закрываешь важную задачу, загружаешь свой файл. Вышка
научила меня дисциплинированности и многозадачности.
 
ЖИЗНЬ ПОСЛЕ ПАР
   Все 11 лет в школе я была отличницей, шла на золотую
медаль! В реальности это не сильно помогло мне при
поступлении - во время моего поступления дополнительные
баллы за достижения не начислялись. Тогда я осознала, что
высокие баллы и рейтинг не значат для меня ничего.
Единственно важное - то как ты накапливаешь и используешь
свои знания. В то время я хотела наслаждаться студенческой
жизнью, и это у меня получалось прекрасно. Я училась,
параллельно работала в СДС (Самая крупная студенческая
организация Высшей школы экономики в Санкт-Петербурге
“Студентами для студентов”), участвовала в волонтерских
проектах, ходила на внутренние тусовки.
    Я была активной участницей “СДС”, там я работала три года.
Сразу после поступления я приметила эту организацию и
пошла на “Школу актива”. Мои коллеги по СДС, ребята, с
которыми я жила в общежитии, стали моими близкими
друзьями. Мы вместе росли и развивалась, получали первый
практический опыт управления, будучи руководителями “СДС”.
 
 МОИ КОЛЛЕГИ ПО СДС, РЕБЯТА, С КОТОРЫМИ

Я ЖИЛА В ОБЩЕЖИТИИ, СТАЛИ МОИМИ
БЛИЗКИМИ ДРУЗЬЯМИ.

НЕЗАБЫВАЕМЫЙ ДИПЛОМ
  Мое самое яркое воспоминание о студенчестве, конечно,
подготовка и написание ВКР. Я выбрала сложную тему, над
раскрытием которой пришлось сильно постараться. Был
критический момент, когда меня не хотели допускать к защите
и даже предложили перенести защиту на следующий год. Это
был сильнейший стресс. В итоге, я успешно окончила
университет, сдала ГОСы, защитила диплом и смогла ответить
на все вопросы экспертов комиссии.
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MUST HAVE SKILLS ИЗ НАПРАВЛЕНИЯ
"ГОСУДАРСТВЕННОЕ И МУНИЦИПАЛЬНОЕ
УПРАВЛЕНИЕ"

— Постоянное саморазвитие.

— Важно постоянно себя совершенствовать, ходить
на мастер-классы и лекции, собирать опыт
различных спикеров и экспертов.

ЧЕМУ УЧИТЬСЯ ДЛЯ УСПЕШНОЙ РАБОТЫ?

— Постоянно наращивайте свой социальный
капитал, это очень пригодится в будущем.
— Быть самодостаточным. С каждым может
приключиться ситуация, в которой можно
понадеяться только на себя.

СОВЕТ ПЕРВОКУРСНИКУ

ЧТО ПОМОГАЛО ПРЕОДОЛЕВАТЬ ТРУДНОСТИ?

— Трудности в обучении помогали преодолевать
друзья, моё окружение. Взаимовыручка и
поддержка друг друга, также смена деятельности.



Екатерина
Степанова
РАБОТА ПО ЛЮБВИ
   После окончания бакалавриата у меня были мысли поступать на
государственную службу. Я даже прошла обучение в кадровом резерве
Санкт-Петербурга, где мы изучили основы государственной службы и
профессиональной этики. Но свою профессиональную деятельность я
решила связать с преподаванием. Однажды я проводила семинарское
занятие в рамках Научно-исследовательского семинара в Вышке, и
поняла, что это мне очень нравится. Так я стала вести пары в Вышке
студентам. По моему мнению, для профессиональной реализации
необходимы искренний интерес и любовь к своему делу. Без
академических и практических знаний не обойтись. Здесь мне очень
пригодилась мощная база знаний, полученных в Вышке. Много
приобретенных навыков во время учебы теперь очень полезны и в
повседневной жизни: умение работать с большими объемами
информации в сжатые сроки, умение анализировать и критически
мыслить.

РАЗВИТИЕ В УНИВЕРСИТЕТЕ

БАКАЛАВРИАТ, 2018

    При поступлении я выбрала для себя государственном управлении, так
как это комплексное направление, которое включает в себя широкий
диапазон дисциплин и наук. Учеба на этом направлении очень здорово
помогает понять, что нравится тебе больше и с чем тебе хотелось бы
работать. Ведь даже наши петербургские Комитеты занимаются
совершенно разными задачами и вопросами управления городской
жизнью. Когда я поступила на желаемое направление, я почувствовала,
что начинается новый этап в моей жизни, один из самых важных и
счастливых.

    Для меня было важно продолжать отличную учебу
после успехов в школе, поэтому я старалась, чтобы
оценки у меня были отличными, но при этом я успевала
участвовать и во внеучебной деятельности
университета. На 1-2 курсе я занималась танцами в «HSE
dance club», потом увлеклась исследованиями и
работала по грунтовым проектам, ездила на
конференции. Во время учебы самым значимым
достижением могу назвать свою поездку с докладом на
международную конференцию в Праге. Во время учебы
я проходила практику в Центре кластерного развития
СПБ. Там я получила много практических знаний,
которые использовала в исследованиях в дальнейшем

СОВЕТ ПЕРВОКУРСНИКУ
— Беритесь за все интересные проекты, не откладывая.
Участвуйте во внеучебной студенческой жизни, чтобы
запомнить каждый день этого прекрасного периода
вашей жизни. Попробуйте участие в программе
международной мобильности.
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добавить у каждой после Фамилии запятую и шифр группы и 2020


